
 

 

 

 

 

 

 

 

COMPTE RENDU DU COMITE DIRECTEUR 

du 6 décembre 2023 
 
 

Membres de droit présents : 

P COIGNAT – S BONNIN – M CHABOT – M DORLIN – O. FOURNIER - S. LONJON – P. MOUSSET - G. 

RABUEL – M. REGNAULT – N. VITAL  

 
Membres de droit excusés ou absents :  

C. EMERY – N. GAUCHER – P. JOLY – F. LALLEMAND – A. LAMBERET – A. LUDOSAN  - P.PAOLI – J. 
OUDOUL – T.POLIZZI  

 

Chargés de mission présents : 

M. BERNARD PHILIBERT – F DELATTE – C. GOUX – M. PERRET – C. VITAL-E. MARTINS 

 
Chargés de mission excusés ou absents : 

A. BONNET – V. BERODIER – C. BORRON – C. BREVET – O. CABEL – JP COLLONGE D. HUMBERT – V. 
JACQUET – G. LIGNIERE  - N. MICOLAS  
 
 
 

CTC   

Excusés 

 
 
OUVERTURE DE SEANCE 

 

P. COIGNAT ouvre la séance à 18h50 en demandant une minute de silence suite aux décès de Gilles 

CASSAGNE Directeur Général de la Ligue AuRA, Daniel RIVA ancien joueur d’Oyonnax qui 

assurait l’actualité du club dans le Progrès et de Greg (Stéphane GREGOT) éducateur du SAB... 

 

 COMPTE RENDU du 2 novembre 2023 

Le compte rendu est adopté à l’unanimité des présents. 
 

  



 

 

 
COURRIERS& ACTIVITE : 

 

Courriers reçus : 

- Mail de la Plaine Tonique nous demandant de nous positionner pour notre stage de début 

Juillet 2024. Le brevet des collèges se déroulant les 01 et 02 Juillet entraîne une discussion 

quant à la possibilité de l’organiser du 03 au 05 Juillet 

- Mail du CDOS nous informant de la demande de subvention du Conseil départemental à 

effectuer pour le 24 Janvier prochain. 

- Mail de Frédéric PERNET du collège nous annonçant l’édition des Ovalies Partagées à Pont 

de Vaux le 16 Mai 2024. Une nouvelle journée des Ovalies Partagées devrait se dérouler le 26 

Avril 2024 à Nantua. 

 

Activités : 

 

✓ Présence au Comité Directeur élargi du CDOS qui s’est déroulé le 23 Novembre dans les 

locaux du CD01. : G. RABUEL était présent en tant que trésorier du CDOS mais aussi 

représentait le CD01 Rugby avec notamment : 

▪ Présentation de la subvention du Conseil département 

▪ Présentation de la subvention du FDVA2 avec une possibilité de demander 

une subvention pour un projet innovant ou pour le budget de fonctionnement 

✓ Présence au Colloque Sport Santé organisé par le CODEP EPGV et la plateforme Sport Santé 

Ain 

✓ G. RABUEL donne des nouvelles de P. PAOLI suite à la visite qu’il lui a fait avec M. CHABOT 

✓ Il annonce que le club de Virieu le Grand, rugby à 5, est à la recherche d’un minibus pour 

leurs déplacements. 

✓ Il annonce que le CD va accueillir 2 stagiaires découverte de 3ème(  un en décembre le second 

en janvier). 

✓ Réunion au Conseil départemental auprès d’Hélène CEDILEAU, Vice-Présidente aux Sports 

avec les Présidents du CD Basket et District Football concernant les challenges ou tournois 

2024 des 3 sports. 

✓ AG de l’Asso de l’USBPA en compagnie du Président P. COIGNAT. 

 

 
✓ RAPPORTS DES COMMISSIONS 

• FINANCIERE 

F. DELATTE, prend la parole à la demande de P. COIGNAT en l’absence d’A. LAMBERET 

afin d’ exposer le problème actuel de la trésorerie  du Comité. 

Il termine en remerciant les clubs pour leur rapidité à avoir régler leur cotisation.  

 

Actuellement 3 clubs n’ont pas honoré leur cotisation 

 

 
  



 

 

 

• COMMUNICATION 

G. RABUEL donne des nouvelles d’O. CABEL,  
 

• SPORTIVE  

CTD 

 C. VITAL, déroule son compte rendu 

❖ SCOLAIRE : 

• Formation intervenant scolaires au CD 01 le Mercredi 29 Novembre – 6 personnes des 

clubs du RC VEYLE SAONE, RC HTE BRESSE et EDB St Rambert. 

• Intervention scolaire à Attignat pour remplacer Mathilde BERNARD PHILIBERT. 

• 2 Interventions avec les BP JEPS rugby de FORMAPI à Bourg en Bresse sur le Projet. 

• Tournoi UNSS 1er tour à Oyonnax sur le stade Mathon. 5 collèges présents 

• Interventions aux Sardières pour la section rugby sur l’arbitrage 

 

❖ U14 

• Supervision du deuxième tour à XV à Pont de Vaux (3 équipes RC Veyle Saône, RC  

Haute Bresse et Servette Rugby Club) 

• Réunion avec Viriat / Oyosphère au sujet du Super Challenge de France.  

• Entrainement en commun CD01 /Oyosphère en vue du SCF+ Oppositions à 

Grenoble (2ème place) et Oyonnax le 2 Décembre 

• Prochain rassemblement/entraînement à Viriat le Mercredi 13 Décembre 

 

❖ EDR 

• Supervision tournoi U10 au SAB 

• ORC à Meximieux : 18 clubs représentées ➔ les 6 équipes qualifiées sont  

ABXV Ambérieu, Servette Rugby Club, US Pays de Gex, RC Viriat, US Oyonnax,  – 

XV de la Dombes. 

Superbe matinée, merci à tous les élus et éducateurs présents et au club de l’EMD 

Plaine de l’Ain pour le prêt de ses installations 

L’ORC pour la MO Nord est prévu le 10 Février 

 

❖ U15G 

• Détection à Oyonnax : 53 Joueurs ➔25 Joueurs pour participer au Challenge 

GRUFFAT à Rumilly. 

Nous finissons 5ème mais premier de la poule basse avec une génération moins forte 

S. BONNIN précise avoir trouvé le timing un peu juste pour que les jeunes soient 

dans le bain. 

 

❖ FORMATION :  

• Formation BF INITIATION DEVELOPPEMENT à Nantua et en visio la veille. 

• Formation BF BABY RUGBY au CD 01 Viriat 

 

 



 

 

U14 

 S. BONNIN, déroule son compte rendu 

La phase 1 continue 

Il remonte un problème de comportement des éducateurs et du public 

Il revient ensuite sur le Super Challenge de France à Oyonnax avec un éducateur qui arbitre mais 

non inscrit sur la feuille de match, et qui arbitre de manière partiale. 

Gros problèmes d’arbitrage sur les U14 

L’entrainement commun se déroule bien, avec 50 joueurs, Plutôt positif pour C. VITAL, cela fait 

remonter le niveau des U14 

Prochaine réunion entre le Servette et Oyonnax avec la présence du Président P. COIGNAT 

 

U15 – FEMININES 

 S. LONJON, déroule son compte rendu 

Sur cette saison, 57 joueuses sont licenciées en U15 sur le département. 

Les dates des rassemblements sont : 

✓ Celui de Décembre devrait être déplacé début Janvier, 

✓ Le 27 Janvier en Isère, 

✓ Le 23 et 24 Mars avec le rassemblement de la Ligue AURA, 

✓ Le 18 Mai. 

 

Les rassemblements seront découpés en deux phases : une première partie sur des ateliers et une 

seconde sur des matchs. Les joueuses seront convoquées pour 10h30. 

 

Le premier rassemblement U15 a eu lieu le samedi 7 Octobre (30 présentes) au Comité de l’Ain. Le 

deuxième a été réalisé au Mahmut de Gerland à Lyon. Il a regroupé 20 joueuses. Le rassemblement 

de Décembre a été annulé à cause de la neige (arrêté municipal de fermeture de terrains). 

 

14 clubs du département sont représentés. 

 

Des entrainements entre les U15 de club et les sections sportives (Montrevel, Oyonnax, Nantua et 

Bourg) vont être effectués durant 4 mercredis afin de faire la passerelle entre les deux. 

 

Le troisième Centre de Suivi U15 a eu lieu le 25 et 26 Octobre à Arnas avec la présence de 6 joueuses. 

Le quatrième aura lieu les 3 et 4 Janvier à Arnas. Les filles convoquées recevront un mail de la Ligue 

à la fin de la semaine. 1 fille ne devrait pas être invitée mais une nouvelle devrait être intégrer. 

 



 

 

 

 

 

U18 – FEMININES 

 Mathilde BERNARD PHILIBERT nous relate ses activités : 

Réunion du 5 Décembre avec la présence du RCC Montrevel, des Violettes, du BOC Belley DU 

du RCViriat. Les clubs d’ABXV et de l’US Nantua Ht Bugey étaient excusés. 

Match prévu contre le Servette Rugby Club en championnat à X U18 Régional. 

Problème avec la convention entre le lycée Xavier Bichat et le club de l’ US Nantua Ht Bugey, les 

filles du lycée ne veulent pas jouer le samedi 

 

SCOLAIRE 

 M. DORLIN informe  

 

• 29/11 : Demi-journée formation éducateurs pour intervenir en milieu scolaire primaire 

 C’est la 3e année que s’organise ces formations. A ce jours 35 éducateurs au total ont 

été formés (il représente 16 clubs sur tout le département). La liste des éducateurs formés a 

été transmise à l’Inspection Académique pour faire valider auprès de l’éducation nationale 

• 1/12 : AG USEP 

 L’USEP va mieux avec davantage de licenciés, mais toujours une rivalité entre les 

USEP et les non affiliés USEP 

 

 
  



 

 

 

EDR 

 M. REGNAULT présente le compte de rendu de celui-ci 

 
Problème d’arbitrage avec un manque de pédagogie pour encadrer les enfants 
 
 

 
 
  

                   
            

                                    
          

                                                             
                                        

               

                    

         
                                                
                       
                        

                   
           

                                    
       

                     
             

                       

                                         

                                                       

                       

                                              

                                                   

                       

                                    

         
                

               
          

          

                           
         

                         

     

   

     

     

     

     

    

      

     

     

      

          

                

     
     

    
     

    

             

                

  

          

    
        

    
    

    

        
        

        
    

    

 

   

    

    

    

    

                                                  

    
     

       
       

    
        
     
    

    
               
              

                
             



 

 

 
 
 
 

 
Une minute d’applaudissement a été effectuée en hommage au jeune joueur U16 décédé dans la 
Drôme 
 
 

                                              

                                                              

                                                   

        

             

        

          

   

       

   

       

   

        

   

        

   

        

                 

                    

                       

                                     

                               

                            

                                     

                                             

                           

                                 

                                    

                                              

                                             

                          

                              

                                   

                              

                                      

                                      

                                 

                              

                          

                  

     

            

             

   

       

          
                                   

                                 

                                   

                              

                               

                                   

            

                        

                                                 

                                                    

             

                                   

                                                                             

                     
             

                      

              

            

            

       

          

           

             

             

          

             

              

               

           

               

               

               

              

             

              

       

                                      
                            

                                                                    
                                                                                 
                                                                            
  
  



 

 

 
 
 

 

O. FOURNIER annonce la mise en place des feuilles de match dématérialisées en Juillet 2025 (soit 

prévues pour la saison 2025-2026) 

  

                                                  
             

                       

            

                                            

                

                                                         

              

                                

                                                      

                

         

                        

                           

              

                                               

               
                     

             
                       

             

                 
           

                     
                    

                              

           

             
                            

              
                        

      
           



 

 

 

• QUALIFICATION DES ENCEINTES 

 En l’absence de P. PAOLI, P. MOUSSET prend le relais et informe des différents avancements 

P. COIGNAT remercie P. MOUSSET d’avoir bien voulu assurer l’intérim de P. PAOLI 

Il souhaite informer les clubs de l'Ain de la continuité des dossiers en cours sur la qualification ou le 

renouvellement des qualifications des installations sportives. Pour des raisons de santé, P. Paoli 

laisse momentanément le suivi des dossiers à P. MOUSSET. Celui-ci prendra connaissance des 

dossiers en attente ou ceux provisoires ou avec des défauts de conformité. 

Une réunion à Chaponnay de la Commission des qualifications des installations sportives est 

planifiée le 12 Décembre. 

Merci aux clubs dans l'attente de finalisation de dossier ou de renouvellement de prendre contact 

avec P. MOUSSET. 

 

• POINT DE SITUATION SUBVENTIONS 

• Retour Aide Emploi Mathilde BERNARD PHILIBERT 

• Mairie Viriat 

• Contacter FORMAPI 

• U18 Département 

• Conseil départemental pour 24 janvier et FDVA2 à l’étude 

 

• Retour sur la réunion de Bureau Directeur 

• Présent : MR, MC, GR, PM, NM, PC 

• Etat de la trésorerie  

o EDF action 

o Transports (réduction au maximum) 

o Solutions pour améliorer le courant 

o Rencontrer XEFI 

 

• Etats des affiliations  

A ce jour, nous serions à 5735 affiliations pour le département de l’Ain, progression de + 740 par 

rapport à l’année dernière à la même date. 

  



 

 

• PARTENARIAT  Saison 2023-2024 

P. COIGNAT rappelle le besoin de partenaires pour effectuer une saison sereine 

• A renouveler avant fin d’année : ATTILA, JORDAN, VERSAUD, GALLIA, PIZZERIA TOF 

• A relancer pour paiement : SPORT INTENDANCE et SOCLUB (réalisé) 

• A faire signer : Garage HENRY 

• A prospecter : Promo Cash et d’autres……. 

 

• PROJET 2023-2024 

Fémin’Ain : Sandrine + Mathilde  B.  

• Date à Définir 

• Lieu à Définir 

• Cahier des charges 

 
 

 

 

                 

            

                                           

                                                               

                   
                   

              
        

         

                 
                    

           
                      

          

                
         

                  
                 

       

                           
                     
                   
                   

           

                                                                              
                                               

                 

                        

                                   

            
    

           

                           

                                                           
        
    

                

                 

              
    

       

                            

                    

               
       

        
          

       

                                      
                             
         
                        
                               
                                   
                             

             



 

 

A la suite de la présentation de M. BERNARD PHILIBERT, un débat s’ouvre, le projet est très 

ambitieux et se pose la question du budget. P. COIGNAT préfèrerait que celui-ci se déroule sur une 

seule journée. En effet, il s’agit seulement d’une deuxième édition. La 1 ère édition a eu un succès 

modéré donc il vaut mieux consolider le projet sur une journée et voir par la suite à l’étendre sur un 

week-end 

 

CHALLENGE DEBOST / FERREIRA : Guy + Clément :  

•  Date : Jeudi 9 mai 2024 

• Lieu à définir  

• Cahiers des charges – En cours  

• Réfléchir à l’ouverture hors département 

 

EQUIPES DEPARTEMENTALES à 7  

• Réfléchir sur des futures sélections départementales 

 

•  QUESTIONS DIVERSES 

P. COIGNAT donne les informations suivantes : 

 

➢ Seven. 

➢ Tombola Ligue 

Le Comité de l’Ain décide de commander 200 tickets de tombola à 

vendre avec une date limite en Mai 2024 

➢ Date des finales : 

Finale Secteur Nord  séniors  : les 6-7 Avril à Roanne 

Finale Ligue séniors : les 27-28 avril à Montluçon 

 

 

C. VITAL explique qu’il est en train de travailler sur un stage Elite en Roumanie 

 

G. RABUEL donne les résultats et classements des championnats Jeunes. 

  



 

 

 

• CARNET DE ROUTE DU PRESIDENT : 

 

Novembre 2023 

• 02 Montrevel : Codir CD01 

• 09  Bureau Directeur CD01 

• 11 Chaponnay – Réunion OE 

• 13 Bureau Directeur Ligue 

• 20 Bureau Directeur Ligue 

• 21 Viriat Réunion XEFI 

• 22 Funérailles Gilles CASSAGNE 

• 23 RRB Gex météo club 

• 25 Challenge GRUFFAT à Rumilly 

• 27 Comité Directeur Ligue 

• 29 CD Viriat point de situation enceintes sportives 

• 29  AG USBPA à Bourg. 

• 30 Chaponnay /inventaires des activités de Gilles 

 

Décembre 2023 

• 02 Oyonnax Super Challenge U14 

• 02 Représentation Oyonnax/Bordeaux Bégles 

• 04 Bureau Directeur Ligue 

• 06 Viriat Codir CD01 

• 07 Oyonnax – Projet Fédéral 

• 08 Chaponnay Séminaire FFR/Ligue/CD 

• 09 AG Financière Ligue 

• 11 Bureau Directeur Ligue 

• 12 Chaponnay Récompenses  

• 16 Bourg Représentation Match Basket Bourg-Paris 

• 18 Bureau Directeur Ligue 

 

 

 

 
 

 

 

 

Le Secrétaire Général Le Président du CD 01 

Guy RABUEL  Patrice COIGNAT 

PROCHAINE REUNION : 

Mercredi 10 Janvier 


